

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 18 DE MAYO DE 1920

Núm. 197

## En Palmares se festejó la llegada del Padre Arce

El club deportivo «13 de Junio» vendrá a la capital

El viernes 14 del corriente a las 2 p. m. llegó a este pueblo, acompañado de una numerosa y lucida cabalgata el Presbítero Mardoqueo Arce, nombrado Cura de esta parroquia. El pueblo en masa se congregó a rendir homenaje a tan digno pastor.

Después de un sabroso refresco servido en la casa cural el Presbítero Piedra de la vecina ciudad de Atenas, cantó un Te-Deum en acción de gracias acompañado de una muy buena orquesta.

A las 6 p. m. se sirvió un banquete en que reinó alegría, se sentaron a la mesa el Presbítero Mardoqueo Arce, Dr. Salvador Garrido, don Manuel Carballo, don Mario Urpi, don Julio Bolaños, don Gerardo González, don Jacob Fernández, doña Gordiana de Bolaños, doña Filomena de González, señoritas Teresa Urpi, Laura Vega, Consuelo Sandoval, Ramón Rodríguez, Alejandro Araya, Deseado Pacheco, Manuel Vásquez, José Arredondo, Joaquín L. Sancho, Domingo Rodríguez, Alfredo Pacheco, Gerardo Monge, Miguel Olivares y don Matías Vargas.

Los conmensales fueron espléndidamente atendidos por las señoritas Aurelia Fernández, Leopoldina Vargas, Adilia Carballo, Marta Urpi, Otilia Fernández y don Alberto Solera.

Durante la comida hicieron uso de la palabra los señores don Joaquín Sancho, don Julio Bolaños y don José Arredondo, contestando el obsequiado Presbítero Arce, con frases llenas de entusiasmo y agradecimiento por tanto agasajo.

Son dignos de una calurosa felicitación en fiestas de carácter popular como ésta los señores de la orquesta y la filarmónica que tocaron, los primeros en la comida y los segundos una retreta, con gusto artístico.

Damos las gracias al Ilustre Prelado por tan acertado nombramiento y hacemos votos por la estabilidad de nuestro digno Cura.

—Nuestro Club Sport «13 de Junio», después de haber obtenido 4 triunfos y 2 empates, desea ajustar el número yendo a jugar una partida de foot-ball con un 2º. equipo de «La Libertad» en el próximo junio. Ojalá se realice ese ideal para crear relaciones deportivas con la «tapas» de los centros de la República.

CORRESPONSAL

## Transfusión de sangre

Ayer practicó el Dr. Castro Cervantes, con muy buenos resultados, la transfusión de sangre, a la señora doña Emilia de Castro, quien se encontraba enferma de suma gravedad. Lo celebramos mucho y felicitamos al doctor por su nuevo y resonante triunfo.

## Ecós de los sucesos de Guatemala

### Tres mil quinientos cañones tenía ocultos el Gobierno alemán El Perú preparado para la guerra

Servicio Informativo Extraordinario

#### Con cañones pretendían los alemanes burlarse del Tratado de Versalles

París.—Comienzan a darse a conocer los informes de la alta comisión francesa en Alemania, que ha operado allá con motivo de la reciente revolución. Hay muchas revelaciones, pero la más grave y sensacional consiste en el hecho de haber descubierto, en Brandeburg solamente, la enorme cantidad de 3.500 cañones de tres pulgadas. Estaban ocultos. Este descubrimiento y otras informaciones en posesión de las autoridades francesas indican plenamente que Alemania hace esfuerzos por todos los lados para evitar el cumplimiento del Tratado de Versalles. Esto causa excepticismo, pero indica la orientación futura.

#### Un Almirante norteamericano condecorado por el Papa

Nueva York.—Recientemente, en la Catedral de Baltimore, fue investido el Almirante William Shepherd Benson, con la Orden de San Gregorio el Grande, concedida por Su Santidad Benedito XV. Este Almirante es el primer norteamericano que recibe tan alto honor en la división militar de la Or-

den. Benson tenía ya la condecoración de Caballero de la Gran Cruz. El Papa le otorgó tal Orden—dice—«reconociendo que el agraciado ha dado el más levantado ejemplo de piedad y virtud cristianas».

#### El conflicto suramericano está en pie

La Paz.—La atención pública en esta capital está pendiente de noticias que aquí se han dado a conocer acerca de que en la frontera del Perú se nota una extraordinaria actividad militar. Se sabe que han sido llamadas las milicias peruanas de la clase de 1918, y que se están llevando a la zona meridional de la vecina República, aeroplanos, material de artillería y grandes contingentes militares.

#### Ecós de lo que pasa en Guatemala

Washington.—Las elecciones generales para elegir Presidente de Guatemala se efectuarán del 22 al 29 de agosto próximo.

Entre los emigrados cabreristas que salieron huyendo de Guatemala y que llegaron a Honduras, figura Manuel Duarte, jefe de la zona Oriental y Segundo Designado a la Presidencia y

Rudérico Anzueta, jefe Político de Zacapa.

Parece que fué exagerado el número que se decía de muertos en la capital guatemalteca. Últimos datos dicen que fueron 1000 muertos entre hombres, mujeres y niños.

Avisan de la capital de Guatemala que por centenares están volviendo al país los emigrados enemigos de Estrada Cabrera.

Gradualmente se han ido retirando los marinos que desembarcaron para garantizar la paz. Ahora solamente ha quedado una guardia en aquella capital custodiando la Legación norteamericana.

#### Dos recepciones diplomáticas en La Habana

Habana.—Con las solemnidades de estilo presentó sus credenciales al Presidente de la República en audiencia pública y solemne en el Salón Dorado del Palacio Presidencial, el Marqués Durand della Penna, nuevo Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Rey de Italia.

También fué recibido en acto igual el nuevo Ministro Plenipotenciario de México Licenciado Antonio Hernández Ferrer.

De nuestros colaboradores

## Seamos Cuerdos

Al margen de un proyecto de decreto del Diputado Zeledón

Si alguna labor humana necesita de reposo y equanimidad, es sin duda alguna la legislativa. Su tarea, convertida después en regla de acción obligatoria, y reguladora de vitales intereses, como lo son los, generalmente de una sociedad, aconseja el buen sentido que sea árdua y concienzuda, nunca el fruto prematuro de criterios poco aversados a los achaques político-administrativos. El proyecto de Ley que aconseja el diputado Zeledón a la Cámara de Diputados, relativo a que se considere con el título de Tercer Designado a la Presidencia de la República al Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, para el efecto de legalizar con esa calidad constitucional su actuación presidencial durante el lapso de tiempo comprendido entre el tres de septiembre de 1919 al 8 de mayo de 1920, nos parece bajo todo punto de vista ilógico y contraproducente.

No nos proponemos hilar frases de efecto populachero, que no hacen más que levantar efímeros aplausos, sino exponer escuetamente la argumentación sólida en que nos basamos para adversar, el mencionado proyecto.

A la luz de los buenos principios de la ciencia constitucional, la idea del diputado Zeledón es impracticable, pues los funcionarios públicos en regímenes republicanos se eligen para determinados perio-

dos; y transcurridos éstos, se entiende naturalmente que sus calidades de tales han desaparecido. Si por cualquier razón inconstitucional, durante el término de su periodo se ve separado de su puesto cualquiera de estos altos funcionarios, es obvio que si aquella desaparece en cualquier momento antes de expirar su mandato, el funcionario en referencia está investido de toda personería para volver a ocupar su puesto usurpado. Pero cosa distinta ocurre si ha terminado su periodo, pues se ve muy a las claras que con él también feneció el derecho para ejercerlo. De adoptar la teoría del señor Zeledón, sucederían fenómenos muy curiosos. Imagínese el lector, por ejemplo, que en vez de dos años y seis meses que fué lo que ejerció el mando nuestro funesto don Federico, hubieran sido veinte o cuarenta años, también según la teoría del diputado Zeledón, don Francisco Aguilar Barquero tendría derecho para ejercer el Poder, tal vez en esa época sin el asentimiento popular, pues nada más caprichoso que el favor de las mayorías. Además, es regla de derecho universalmente admitida, que el mandato (consérvese que el caso de que tratamos es una forma de éste) termina por haber expirado el plazo señalado para el mismo. Desentrañar el sentido de esta disposición no es nada difícil. El mandante, al designar al mandatario y señalarle plazo, ha tenido en mira calidades temporales, de momento, si vale la palabra; y no sería justo obligarlo a respetar su compromiso más tiempo que el estipulado expresamente en el convenio respectivo.

Adoptando como ley nuestro Congreso el proyecto del Diputado Zeledón habría por obra y gracia del consabido proyecto dos presidentes constitucionales en la República, con iguales derechos para ejercer sus cargos; toda vez que considerando al ex-Presidente Aguilar Barquero como tercer

Designado, su período de mando según la constitución vigente no habría terminado, pues tendría derecho a cumplir el período de don Alfredo González, al cual le faltaban dos años, tres meses y tres días.

Muchas fueron las razones que tuvo en mira el señor Aguilar Barquero para decidirse a ejercer el mando con el carácter de Presidente Provisional. No fué capricho suyo esta determinación, sino lo que demandaba la ciencia y el interés nacional.

La tesis que plantea el señor Zeledón fué la sustentada por la Casa Blanca; y es de todos bien sabido que esa tesis se convirtió pronto en ultimatum, llegando a transformar la vida política de Costa Rica. El Presidente Aguilar Barquero, en ese entonces, no quiso adoptar el carácter de Designado que quería dársele, para no aceptar servilmente la tesis de un Gobierno extraño, que venía a falsear nuestra independencia y soberanía; y más que obedeciendo a los dictados de la Casa Blanca, oyó los de la Junta de Notables (costarricenses) que lo llamaba a ejercer el Poder en su carácter de Presidente Provisional.

Antes de proceder a aceptar o rechazar este proyecto, creemos prudente que los señores Diputados deben meditarlo detenidamente para comprenderse de las consecuencias políticas, tanto internas como internacionales que podrían dimanar del proyecto de decreto en referencia.

BENINE

## Por el progreso nacional

### Carretera de Alajuela a Grecia o tranvía eléctrico?

Ya se ha dado principio a los trabajos de esta obra que será de gran adelanto para estos cantones y del país en general. Pero ya que se trata de un trabajo en debida forma, creo una verdadera lástima no se haga un tranvía eléctrico. Digo esto, por las siguientes razones:

Con un tranvía eléctrico se obtendrían las ventajas que no se escapan a la penetración de nuestros lectores. La carretera, en primer lugar, no da suficientes garantías para los que desean tomar bonos y, que tal vez desconfían del Gobierno. Segundo: que una vez terminada es una continua erogación su sostenimiento, y en efectivo no produciría nada que sufragase ese gasto. Para ella se podrán presupuestar unos trescientos cincuenta mil colones, que como lo hemos visto en otros casos no serían suficientes aún, como tampoco con cuatrocientos mil que sería una suma aproximada. Seis metros de ancho para la carretera, a pesar de no ser lo suficiente, darían el gasto de una suma que no se vuelve a ver.

Para un tranvía sí creo sobrarían accionistas a quienes el Gobierno de sobra podría garantizar un interés fijo con lo mismo, destinado a cancelar bonos y pago de intereses en caso de que no produjera la renta necesaria. Cancelando esas acciones con lo que se destina al sorteo de bonos y pago de intereses; destinando al sorteo de acciones y déficit los intereses que hubiere.

Creo no cometer error al pensar que antes de quince años el Gobierno disfrutaría de una renta libre, sin que el pueblo fuera agobiado con más impuestos. En la forma indicada no haría otra cosa que convertir a los tenedores de bonos en accionistas. El tranvía pudiera costar un millón y pico de colones, pero de sobra produciría para los intereses y amortización de la deuda.

Dejo así expuesto mi humilde criterio, quedando el derecho de la palabra a los que estén en buena disposición de hacer el bien al país, cumpliendo con un deber de buenos costarricenses.

CORRESPONSAL

## Mr. Williamson recibe la línea del Pacífico

De Puntarenas, viniendo para esta ciudad, recorre la línea Mr. Williamson, —últimamente nombrado Admor. General del Ferrocarril al Pacífico, — estación por estación, recibiendo escrupulosamente todo bajo estricto inventario. Tan luego que esté todo bajo su custodia, se dedicará a la administración para hacer las innovaciones que él se propone y que son muy necesarias para el buen servicio de esa línea que tan deficiente es.

## Teatro Variedades

Martes 18 de Mayo

Gran Reprise de la notable obra llevada al lienzo por la bella y notable

Artista Elena Makowska titulada:

## Después del Perdón

M.A.Y.A.N.1: Por última vez Felipe Derblay Por Pina Menichelli

## Almacén de música

PAEZ & Co.

APARTADO 358 — TELÉFONO 58

Busca Ud. una pieza bonita y de moda?

En este almacén

la hallará, con seguridad. ¡Acuérdase!

## Hotel Europa

Estamos al frente del HOTEL EUROPA, por compra que de él hemos hecho. Con gusto atenderemos las órdenes que se nos trasmitan. La Cantina, bien surtida y en local amplio, estará atendida por su propietario don Raúl Streber.

Puntarenas, 7 de Mayo de 1920.

LAS ALVARADO, Propietarias y Administradoras

# Notas, Ecos y Noticias alrededor del Mundo

Mr. Marinace Cavallacce, Cónsul General de Francia en Valencia, España, ha sido ascendido a Encargado de Negocios en Cuba.

—En China también ha despertado entusiasmo la aviación. Los chinos quieren volar. Así, pues, el Gobierno quiere aeroplanos para el ejército y el comercio quiere utilizarlos en los grandes centros industriales. Pronto se transportará la correspondencia por medio de aereo-naves. Los chinos despiertan. Los chinos volarán!...

—Se están terminando las gestiones para establecer entre México e Italia una línea directa de vapores que haga más efectivo el intercambio comercial.

—El gran Consejo de Guerra que juzgó al Almirante Bautista Franco por graves delitos contra la patria, lo condenó a la pena de seis años de encierro en una prisión celular. Ese Almirante ha sido un distinguido marino.

—El Gobierno de México ha acreditado Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Venezuela, Colombia y Perú al general Heriberto Jara. Los Gobiernos de los citados países han manifestado que les será grato recibir esa misión mexicana.

—Dicen los diarios suramericanos que la paz y la persistencia de Bolivia reclamando se le ceda el dominio sobre Tacna y Arica obedece a que cuenta con el apoyo de los Estados Unidos del Norte.

—Acaba de efectuarse en la Habana un gran homenaje a la memoria de don Benito Pérez Galdós, insigne español.

—El 22 de abril pasado fue recibido

por el Presidente Sanfuentes de Chile, el nuevo Ministro de Colombia don Carlos Uribe.

—Informan de Honolulu que el primero de mayo corriente se iniciaron las comunicaciones inalámbricas directas entre el Japón y Norte América, en virtud de tener el Gobierno japonés la estación más poderosa del mundo.

—Nuevo Ministro del Perú en Francia es el doctor Mariano H. Cornejo, alta personalidad política y social, ex-Presidente del Senado peruano.

—La Secretaría de Relaciones Exteriores de México, en relación con el magno problema de la Unión de Centro América, ha declarado:—«Si alguno de esos países del Centro se dirige al nuestro en demanda de ayuda, seguramente que se aceptará la invitación.» De manera que si tarde o temprano cristaliza el ideal unitario tendremos el apoyo moral de México.

—El Congreso Nacional de Cuba ha discutido una ley por la cual se prohíbe aumentar el precio de los alquileres de las casas de habitación, para evitar que continúe el extorsionamiento de las clases proletarias y de los empleados.

—Ha llegado a Río de Janeiro el primer Ministro diplomático de Polonia ante el Gobierno del Brasil. Es el señor A. K. Orlowski.

—Murió en Santiago de Compostela don Augusto Miranda y Godoy, Almirante de la Armada naval española y senador vitalicio del reino. Tenía 74 años de edad. Tenía 30 condecoraciones. Fue alta figura social y política.

## Nueva calificación del comercio

El informe que rindió la Comisión Calificadora del Comercio fué aprobada por la Municipalidad, y se ordenó su publicación en «La Gaceta».

Los comerciantes que no estén conformes con la calificación que se les haya hecho como propietarios, podrán incoar reclamo durante los 15 días subsiguientes al de la publicación.

## Nombramientos y renunciaciones del día

El señor Licenciado don Víctor Vargas Quirós fué nombrado Interventor Oficial de Bancos.

—Se aceptó a don Amadeo Vargas Vargas su renuncia del cargo de Agente de Licores de Orotina, nombrándose en su lugar a don Ignacio Vargas Sibaja.

—Se ha designado a don Roberto Castro Calderón para desempeñar el puesto de Promotor Fiscal, por haberse concedido tres meses de licencia a don José Manuel Rodríguez.

—El Licenciado don José María Vargas Pacheco para Subsecretario de Estado en los despachos de Hacienda y Comercio.

—Don Joaquín Lizano Bonilla, joven entusiasta y talentoso, apreciable colaborador de este periódico, Director de la oficina de Estadística.

## Duelo social en San Ramón

Después de larga y penosa enfermedad, falleció en la ciudad de San Ramón la apreciable señora doña Adelina Pípper viuda de Acosta, persona que perteneció a una de las principales familias de aquella localidad, y que gozó de generales simpatías por las cualidades que la adornaban.

Sus funerales y entierro estuvieron muy concurridos, testimoniando así la sociedad ramonense el pesar que la desaparición de la dama ha ocasionado.

Al consignar en estas columnas el triste acontecimiento, damos a los familiares de la extinta nuestro más sincero pésame.



Piza e Hijos

## La serenata a don Miguel Obregón será mañana

Para tal homenaje al señor Obregón ha circulado impresa la siguiente esquela:

San José, mayo 17 de 1920

Señor: tenemos el gusto de invitar a Ud. a la serenata que varios miembros del Personal Docente capitalino y algunos amigos obsequiarán al Apóstol de la Enseñanza don MIGUEL OBREGÓN LIZANO, por la justa elección para Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública y Bellas Artes, a las diez y media de la noche del miércoles 19 de los corrientes en su casa de habitación situada a 500 varas al Norte de la Imprenta Alsina.

La Comisión

# Sociales y Personales

De Puntarenas fue a San Ramón el Dr. Leopoldo Acosta a asistir a su señora madre enferma allí.

—Por el próximo vapor que tocará en Puntarenas rumbo al Norte, se embarcará nuestro distinguido amigo el Dr. D. Rafael Montúfar Madriz, prominente centroamericano que por algún tiempo ha residido en esta capital. Antes de reanudar sus labores como Director de «Las Novedades» en Nueva York, visitará su patria, Guatemala.

—En puerto Limón se embarcó para Roma el Ilmo. Sr. Obispo Dr. D. Juan Antonio Dueñas y Argumedo.

—Próximamente vendrá, procedente de La Habana, el tenor nacional don Manuel Salazar. Es probable que dé algunas audiciones en el Nacional y después regresará llevándose a toda su familia.

—Continúa mejor de salud la señorita Olimpia, hija de nuestro amigo don Cleto Trejos.

—Ha continuado mejor de salud la honorable matrona doña María Castro v. de Flores.

—El hogar de don Abel Castro Acosta y señora ha aumentado la felicidad con la visita de un nuevo y robusto chiquitín.

—Don Alejandro Arias contraerá matrimonio el próximo domingo con una señorita de Las Pavas.

—Para Nueva York sale en estos días la bella y distinguida señorita Clemencia Mañigal Loinaz.

—A bordo del vapor *Pastores* se embarcaron en puerto Limón las siguientes personas: doña Tulia de Crespi, Mr. Aaron Cohn, doña Adela J. de

Tinoco, señorita Celina Tinoco, don Federico, Oscar y Carlos Rohrmoser, Clauia Montealegre, Lilly, Elina y Virginia Rohrmoser, Alfredo Esquivel y señora, Mr. Lyon, señora y niños, Amalia Chavarria, Juan Fernández, doña María Jiménez de Clare y 4 niños, Clemencia Quirós, Mr. W. J. Field, José del Olmo, Rafael Piñeres, Julio Pérez, José J. Hernández, Alberto Reyes, José J. Calderón, Mr. Stanly Lindo, Rodolfo Piza, Casimiro Suárez y Ricardo Nanne.

—Por la vía de Puerto Limón han emprendido viaje de retorno a México, según lo habíamos anunciado, don Adolfo y Josefina Cienfuegos.

—Partió para el exterior Mr. John N. Popham.

—Salieron para Bocas del Toro doña Ursula de Esquivel, doña Mariana de Casasola, don Luis Esquivel y Eduviges Quesada.

—De Heredia vino hoy el Ingeniero don Manuel Benavides.

—De esa misma ciudad llegó el Profesor don Pablo Zelaya Sierra.

—Partirá para los Estados Unidos en busca de otros horizontes, el joven Emilio Ramírez.

—En asuntos profesionales estuvo en esta capital el Lic. don José Joaquín Chaverri, procedente de Grecia.

—Doña Oliva Saborio de Murillo y don Emmanuel Jiménez vinieron en tren de las 9 y media de la vecina ciudad de Heredia.

—A esa misma ciudad fue a pasar una temporada doña Julia Aguilar v. de Peralta.

## Octavio Quesada Vargas

ABOGADO

Especialidades - Titulos y medidas antiguas EL DICCIONARIO de LEGISLACION de COSTA RICA dá inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesiten. Oficina 100 varas al Oeste de la Botica Francesa - Casa Peyrouet Apartado 1026

## Apuntes del Día

### Publicaciones recibidas

«El Aguila de Puerto Rico», diario fundado hace 18 años. Es informativo, político y de variedades. Se edita en la ciudad de Ponce, «Estados Unidos de América»: así lo dice al pie del águila.

«Norte», diario independiente de la ciudad de Salta, en la República Argentina, fundado hace un año. Es su Director el conocido publicista B. González Arrilli.

### Movimiento de vapores

Limón.—Zarpó para Nueva York, vía Colón y Habana el vapor norteamericano «Pastores», con 109 pasajeros. Carga: 56,700 racimos de bananos, 420 sacos de café, 48 cajas de bananos secos, 11 paquetes de oro en barras y 25 cajas de naranjas.

Para Bocas del Toro salió la lancha panameña «Preston», con 8 pasajeros, sin carga ni correspondencia.

Del mismo lugar llegó la lancha colombiana «Ready Hall», con 25 pasajeros de tránsito y sin carga ni correspondencia.

Zarpó para Bluefields la lancha nicaragüense «Alice», sin pasajeros, correspondencia ni carga.

Para Nueva Orleans zarpó el vapor norteamericano «Heredia», sin

pasajeros, correspondencia ni carga.

Zarpó para Baltimore el vapor «Cibaos», sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 17,238 racimos de bananos.

Puntarenas.—Procedente de Acajutla, El Salvador, llegó el vapor inglés «Larne», sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 2,372 bultos.

### El Puente de la Fábrica

Ya que la zona del Parque Morazán, Parque Concordia y Avenida de las Damas se está embelleciendo, vamos a hacer una observación. La reparación del Puente de la Fábrica era reclamada imperiosamente por el ornato. Los trabajos de reparación son buenos; pero la Dirección de Obras Públicas debería pensar en uniformar la baranda de ambos lados haciéndola llegar de uno a otro extremo. Esto le daría mayor elegancia. Ya que se hace la reparación que se haga completa y bien.

### Nota de duelo

En la ciudad de Panamá, según noticias recibidas en esta capital, falleció el apreciable caballero don Jorge Feo. Al consignar tan infausto acontecimiento presentamos a la apesadada familia las expresiones de nuestra sentida condolencia.

## Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

## Washington es el centro de la diplomacia mundial

En Washington hay más países representados (Embajadas y Legaciones) que en ninguna otra capital del mundo. Cuarenta y dos naciones tienen acreditados allí sus enviados diplomáticos, además de muchos representantes no oficiales, de nacionalidades que buscan su reconocimiento por el gobierno norteamericano, siendo los principales de estos últimos los Irlandeses, los Ukranianos, los Armenios, los Lituanos y los Albaneses. Solo los Estados de Mónaco y San Marino permanecen sin representación.

Albania, cuya condición legal es uno de los principales puntos de controversia en la cuestión del Adriático, tiene como Agente a A. C. Checrezi, graduado de la Universidad de Harvard y una de las primeras personas que se han presentado en América en nombre de ese país. Otro de los Estados bálticos, Montenegro, mantiene todavía su Legación, a pesar de la incorporación de este país en el Estado Serbio-Croata-Slovaco y de la deposición del Rey Nicolás, a quien sin embargo representa ostensiblemente la Legación. Bulgaria tiene aún su embajador en Washington, pues las relaciones diplomáticas entre ese país y los Estados Unidos nunca llegaron a romperse, a pesar de estar aquel país en guerra con los aliados.

Rusia está oficialmente representada por Boris Bakhmeteff, Embajador mandado por Kerensky poco después de la caída del Emperador Nicolás. El nombre de Bakhmeteff continúa siendo considerado en las listas del Departamento de Estado, en tanto que C. A. K. Martens, «Embajador» del Soviet, solo aparece en las del Departamento de Justicia.

## Fiesta juvenil ayer

Una fiesta muy simpática se efectuó ayer tarde en los salones de «La Feria».

Los estudiantes del V año del Liceo de Costa Rica obsequiaron con un refresco a las señoritas y jóvenes del IV año de la Escuela Normal que vinieron de Heredia.

Durante la alegre reunión la orquesta ejecutó un selecto programa de música clásica.

En el tren de ayer mismo volvieron de nuevo a Heredia los normalistas.

Suscríbase a LA PRENSA

## El Ministro de Fomento en visita

El señor Ministro de Fomento don Narciso Blanco ha practicado una escrupulosa visita a la línea del Ferrocarril al Pacífico, para enterarse del estado de la vía y de los trabajos emprendidos, lo mismo que para anotar lo que se necesita para mejorar la vía.

Ayer regresó de su visita el señor Ministro Blanco.

Feliz se siente la señora de la Bateria de Aluminio

Muy bonitas acaban de llegar de Alemania a la

Apartado 515 Tienda Teléfono 169

de Jaime Carranza

HENO-HENO-HENO

Completamente Fresco, recibió

LA INDIA Tomás Fernández y Hno.

Apartado 614 - Teléfono 198

Cacao Molido

de todo precio y calidad elabora la Fábrica de FERNANDO CASTRO AVILÉS Apart. 641

Cacao Molido

# LA LUZ

## TIENDA DE NOVEDADES

DE TOBIAS A. VARGAS C.

Avisa a su numerosa clientela que trasladará su tienda del mercado al local que ocuparon los señores Ramón Madrigal e Hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido, ofrezco al público un 20 0/0 más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en La Tienda «LA LUZ».

### Lo del azúcar

### Notas rápidas

Los propietarios de pulperías de la capital en cuyos establecimientos es donde se hace el expendio de azúcar que consume el público, ven grandes dificultades para conseguir este artículo, que tienen que visitar los depósitos frecuentemente y rogar que se les venda algo.

Los comerciantes están muy descontentos, pues pierden su tiempo para comprar un artículo que el público reclama; y como se les presenta la dificultad que más lamentan de perder el tiempo, es muy probable que verifiquen una reunión para tratar de este asunto, y según entendemos, para tomar la determinación de no rogar más a los propietarios y expendedores por mayor: no comprarán más azúcar hasta que se normalice ese expendio como antes.

Los comerciantes tampoco quieren analizar ni averiguar por qué no hay azúcar; allí el Gobierno sabrá lo que debe hacer. Los comerciantes dicen: compramos y vendemos, nada más.

Nacionales y extranjeros alaban la oportunidad de haber destruido el kiosko del Parque Morazán. Ahora la Avenida de las Damas hace honor a la capital. Su aspecto es bello sin el obstáculo del kiosko.

—Buena idea fué la del laborioso fotógrafo señor Gómez Miralles de tomar vistas de todos los actos públicos de la inauguración presidencial. Hemos tenido ocasión de ver una colección de 40 fotografías tomadas en los días 8 y 9 de este mes.

—Sábase que hay aglomerados en la oficina telegráfica de cambio en la frontera de Nicaragua al rededor de 400 telegramas de y para el resto de Centro América. Debiera haber en la frontera dos oficinas: una transmisora y otra receptora de telegramas, para hacer más expedito el servicio.

—A las ocho de la mañana del día de ayer prestó el juramento de ley y tomó posesión de su cargo como Juez Civil y del Crimen del circuito judicial de San Ramón el Br. don Cecilio Dobles Ramírez.

—La Junta de Educación de Osejo, debidamente autorizada para ello, ofrece un terreno de 6988 metros cuadrados, situado en «Los Anonos».

—La luz de arco que hay en la esquina de la casa de habitación de don Aquileo Echeverría, ya lleva varias noches de permanecer apagada, lo que da lugar, como queda casi fuera del perímetro de la ciudad, a abusos y desórdenes por transeúntes y trasnochadores.

—Pasó a la comisión nombrada al efecto, compuesta por los Regidores Prado, Moreno Cañas, Loría y Trejos, el proyecto del Gobernador, referente a los Corredores de Letras.

—La parte superior del arco triunfal colocado al lado Norte del Parque Central está para caerse totalmente, lo que hace que sea una verdadera amenaza para los transeúntes.

—Margarita Anita es el nombre con que bautizaron a la niñita hija de don Carlos Roldán y Augusta Chávez.

—Al matrimonio de don Carlos Noguera y señora llegó un nuevo vástago a quien llamarán Fausto Rodrigo.

—Vinieron de Alajuela y Atirro Lorenzo Ugalde y Juana Rojas Brenes, el primero en estado de demencia y fue llevado al Asilo Chapuí, y la segunda, enferma, fue conducida al Hospital.

**MAQUINA DE ESCRIBIR** Olivetti N.º 7, en buenas condiciones, se vende. Dirijase al Apartado 1006.—M. 184 v.

### Rogelio Gutiérrez

Hoy tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas al estimado amigo don Rogelio Gutiérrez, agente en Panamá de la «West India Oil Company».

El amigo don Rogelio regresará el sábado entrante a Panamá.

Le deseamos grata permanencia entre los suyos.

### Mr. Roosevelt visitó esta mañana al Presidente Acosta

A las 9 a. m. de hoy Mr. Archibald Roosevelt, hijo del famoso ex Presidente don Teodoro del mismo apellido, visitó en compañía de Mr. Chase al señor Presidente Acosta.

Mr. Roosevelt, como ayer informamos a nuestros lectores, se ha dedicado a negocios petroleros y con objeto de tratar de estos asuntos «aceitosos», es lo probable que haya entrevistado a don Julio.

¡Quiera Dios que en estos petroleros llos el destino sea favorable a la República y el Espíritu Santo pródigo en luces!

### Parece mentira, pero es verdad

Nuestro colega «El Heraldo» de Puntarenas consigna lo siguiente:

«Dícese que al señor Acosta le llegan a diario cartas anónimas en las que se denigra la reputación de los que tienen probabilidades de alcanzar un destino de significación: que hay memoriales suscritos por centenares de firmas pidiendo a determinado individuo para un puesto, en el que se hace resaltar los merecimientos del recomendado; pero al día siguiente otro memorial con igual número de firmas y con los mismos nombres de los firmantes del primero, haciendo petición en sentido contrario y dejando la reputación del sujeto por el suelo.»

Desgraciadamente, es cierto lo que dice el colega; y ello acusa mucha inmoralidad.

Así, el gobernante no tiene tiempo de pensar en los vitales intereses de la Patria. Vivirá en un mar de intriga, que no otra cosa son las cartas y memoriales pidiéndole que no remueva a los encariñados con los empleos. Y seguramente que esos documentos con que aseñan al Presidente son obra de los mismos que por patriotismo desean continuar en los puestos que tienen.

¡Qué poca vergüenza!

### Dos lucidas fiestas en Villa Colón

El domingo que acaba de pasar se realizó en esta villa un baile en el que reinó cordialidad y alegría. Concurrieron las simpáticas señoritas América Guzmán, Nifía Hidalgo, Neyi Monge, las maestras y otras más que no recuerdo su nombre. También hubo una lucida fiesta religiosa en celebración de San Isidro, en la que tomaron parte activa los agricultores del Brasi de esta villa, obsequiando veinte carretadas de leña y dinero para sufragar los gastos. El acto resultó brillante con la actividad del señor Cuña, que es persona entusiasta, y la buena voluntad del maestro de música don Miguel Zeledón de Santa Ana. Fué la filarmónica la que amenizó el rató, la que se espera para el próximo domingo 23 de los corrientes para que le dé realce al turno que se prepara. Nos encargamos la comisión organizadora invitamos por este medio a todos los que tengan gusto de asistir a dicho turno. Ya lo saben, pues, los amigos de divertirse.

CORRESPONSAL

### Petición al Congreso

Los empleados de la Central de Correos, por unanimidad, han acordado solicitar al Congreso que se jubile y asigne una pensión al señor don Juan José Mora Rodríguez.

Toda justicia tienen los empleados que tal petición harán, pues se trata nada menos que del más antiguo empleado de esa oficina en cuyo servicio ha agotado toda su juventud y con ella sus energías. Y ahora que se halla viejo y enfermo, es un deber del Estado que premie a un servidor tan honrado y cumplido como es el señor Mora Rodríguez.

Todos los clientes de «La ZAPATERIA DE CARMELO CALVUSA» están convencidos de la calidad y baratura de sus zapatos

Avenida Central  
Frente a Morales Bajarano

### José A. Chaves P.

Agencias — Circulaciones

Para servicios funerales baratos y elegantes dirijase a esta Agencia: Invitaciones Matrimoniales: Esquelas Mortuorias: Suscripciones de Diarios, Revistas Nacionales y Extranjeras: Servicio de Circulaciones y Cobros.

Apartado 49, San José.

### La sesión de ayer en el Congreso

Pésame a don Nautilio Acosta por el fallecimiento de su señora madre.

Moción para revisar un proyecto de ley sobre accidentes del trabajo.

Proyecto de carretera a San Ramón.

Proyecto para declarar Beneméritos de la Patria a don Alfredo Volio y a don Rogelio Fernández Güell.

Proyecto de camino entre Toro Amarillo y Río Cuarto.

El Código de Instrucción Pública... casi por unanimidad... pasará al Congreso. Ni los maestros «curulescos» se atrevieron a combatir la moción correspondiente. ¡Adiós... ¡Comisiones!

Don Carlos Brenes escribe que muy pronto les enviará a los «padres», la Memoria de Hacienda.

Soley Güell sigue sosteniendo brillantemente su tesis respecto al trigo, a saber: derogamiento de la ley del 7 de enero de 1920.

En resumen: muchos proyectos, abundante literatura, gangosidad extrema y poco o casi nada dentro del plato.

No habló el Padre Meneses; usó en cambio la palabra don Climaco Pérez. Se comprometió para la sesión de hoy don José María.

A las tres y dos minutos, con una hora de retraso, se abrió la sesión.

Antes de las cuatro...tilin...tin... se levantó.

### Ediciones Renovación

Si es usted amante de las buenas lecturas, lea EVANGELICAS, original del gran poeta argentino Almafuerte. Este cuaderno se ha puesto a la venta a 30 céntimos el ejemplar. Pedidos a Falcó y Borrásé, San José.

### Mañana en la Casa Presidencial

El día de mañana a las cuatro de la tarde se efectuará en los salones de la Casa Presidencial una recepción.

El Presidente Acosta y su digna esposa doña Elena Gallegos de Acosta obsequiarán con un té a los Representantes Diplomáticos de los estados centroamericanos.

Al acto concurrirán distinguidos elementos sociales, y por los preparativos que se hacen no es de dudar que resultará brillantísimo el obsequio dispuesto para quienes han traído para Costa Rica mensajes de la más amplia fraternidad.

### Próxima consagración del Obispo Dr. Bellaso en San Salvador

San Salvador, 16 de mayo.—El día 23 del corriente se efectuará en esta capital la solemne consagración del Obispo Dr. José Alfonso Bellaso. Se han hecho extraordinarios preparativos para ese acto. Con ese motivo se encontrarán reunidos aquí el Arzobispo de El Salvador Dr. don Antonio Pérez y Aguilar, el Obispo de Occidente Dr. don Santiago Ricardo Vilanova y Meléndez y el Obispo de Santa Rosa de Copán, Honduras, Dr. don Claudio Volio. Se acreditarán algunos otros representantes religiosos.

Corresponsal

### Un herido

Fué herido gravemente ayer, con un tiro de revólver, en Grecia, el joven Bernardo Solano, por Lisimaco Castro.

El estado de Solano es tan grave que de un momento a otro dejará de existir.

IMPRENTA FALCO & BORRASE

## Tienda Romero

González Hermanos  
Acaban de llegar  
Paraguas finos ingleses

### Dr. Rubén Castro

Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania y ex-cirujano interno de la clínica de Bridgeport, Conn. U. S. A. Opero sin dolor por medio de la ANESTESIA CONDUCTIVA.

M. Oficina: Contiguo al Dr. José María Soto: Teléfono No. 5

SAL

ARROZ

MANTECA

CAFE BENEFICIADO

Vende al por mayor a precios ventajosos para el cliente

### LA COOPERATIVA

100 varas al Norte del Mercado.

A. 17-1 m.

G. GARBANZO & Co.

LIMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNA

## Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

**JOYA ENCONTRADA** - Un caballero se encontró en el Parque Central un collar para niña, consistente en una cadenita de oro con dije de medalla. Esa prenda está depositada en nuestras oficinas para entregarla a quien justifique ser su dueño. Hay que pagar este aviso.—M. 18.—h. s. o.

**MAESTRO O MAESTRA:** Necesita uno el Colegio Montero. M. 18. 4 v.

**MAQUINA DE VAPOR:** Se vende una Horizontal de doble cilindro 60. H. P. -- Dirigirse al apartado núm. 148. M. 18 -- 4 v.

**PARA BOARDING** o casa de huéspedes, se vende una hermosa propiedad cercana al Mercado. Informes en esta oficina.

**SE COMPRA** una Geografía de Centro América por Dato González. Informes en estas oficinas.

**RECIBO POR DINERO** En esta oficina se encuentra depositado un recibo por dinero a favor de don Carlos Castro S., de Alajuela, a quien se le ruega pasar o mandar a recogerlo.—M. 17. h. s. o.

**SE COMPRA:** de 50 a 75 manzanas de tierra inculta, que tenga bastante agua y colinde con un río. Mauden precio, condiciones y la dirección clara, de manera que se pueda ir a visitar, al Apartado 930, San José. J. B.-M. 15 4 v.

**SE NECESITA** una casa con cuatro departamentos fuera de cocina y servicio interior, que esté comprendida entre la Plaza Viquez y la Cathedral, o en sus inmediaciones. 1, Barahona en estas oficinas.

**TRES MANZANAS** y media de cafetal con casa, luz y cañería, a 30 minutos de la ciudad, se cambian por casa contra temblores en San José. Informes en «La Prensa».

**FINCA** a hora y 20 minutos de Cartago, 8 manzanas y media, café, casa y terreno para cultivo; dos casas en esta ciudad de ₡ 2,000 y ₡ 3,500 se venden. Informes en «La Prensa».

**TINTORERIA CENTRAL.** Precios Bajos. Buen Trabajo. Tintas Alemanas.

CARLOS PERALTA

Teléfono 218 - Cuesta de Moras

## En vísperas del 13 de junio Recordemos a Villalobos

Las muchedumbres, como inconscientes que son, se yerguen altivas a veces, vocingleras, como el ciclón devastador cuando la esclavitud o el hambre les agobian, arrasan las instituciones que en su criterio son nefastas; mas, luego, olvidan las duras lecciones del pasado sombrío, se deslumbran con un futuro brillante forjado por su fantasía, y cubren con el lastimoso velo del olvido las benditas acciones y hombres que les han dado libertad, que les han dado pan.

Así, triste y trágica realidad, madre de amargos raciocinios y funestas desilusiones, el pueblo tico, soberbio y altanero, clamaba pocos meses ha contra la opresión inicua de que era víctima, y las promesas y las preocupaciones por colaborar en la destrucción del nefasto régimen fueron dardos que herían a cada corazón de los oprimidos, que sordos ardían en deseos de libertad y libertarse.

De la masa popular, un tipo excepcional, de ingenuidad grande y sinceridad extraña, de sentimientos sanos y enérgico carácter,—un patriota verdadero,—sale y sereno con mano cierta, derriba a quien tiranizaba humillantemente al pueblo manso (y soberbio entre bastidores), callando su acción; ahogando la voz de su alma grande,—característica de los colosos,—y de su modestia ejemplar tan heroica acción (en él que jamás manchó su nombre por mezquinas rencillas, sino en el único caso, por la patria,) mientras pusilánimes mercenarios traficaban a costa de ella.

Desvanecido el misterio, cuando el protagonista de tan trascendental hecho hubo muerto, el pueblo que ofrecía todo un mundo por su libertad, calla. Imbéciles egoístas lo discuten, y la indiferencia cual pesada plataforma y fiel exponente de la psicología del pueblo, cae sobre la memoria del héroe, y los laureles no llegan...

Grandes y merecidos homenajes se han tributado a los mártires del ideal patrio,—García Flamenco, Fernández Güell y compañeros. A los revolucionarios se les ha colmado de laureles y gritan con voz de trueno, por haber cumplido no más con su deber.... Al autor verdadero de la libertad conquistada sin mayores sacrificios, al humilde idealista, noble y sincero que sacrificó su tranquilidad de hijo bueno y honrado artesano, al coloso de la victoria, se le olvida, se le niega la gloria o se le da a sollo voce por raros temores.

Estando ya plenamente comprobado que el protagonista de tal hecho fuera el joven Villalobos,—por declaraciones que en breve serán publicadas junto con algunos otros documentos históricos en un folleto ilustrado,—bueno es que recordemos y honremos su memoria francamente, sin mistificaciones, y que sus ex colegas, los obreros socialistas y enamorados de las libertades, dejen oír su voz vibrante templada en los ardores del patriotismo y la justicia y que rinda pleito homenaje en memoria del que supo imprimir a su modesta vida tan brillante sello de altivez, tan nitida página de varonil patriotismo.

Ya que se acerca el 13 de junio, que se celebren con la pompa merecida sus solemnes funerales y que su modesta tallada en patriotismo sea símbolo de los gobernantes actuales y por venir.

V. M. Castro Rivera

## Deficiencia en el tren a Alajuela

Se quejan con suma frecuencia los pasajeros que viajan rumbo a Alajuela de la poca o ninguna consideración de la Compañía para con ellos. En Heredia suele dejar el conductor un carro, y las más de las personas tienen que ir de pié soportando empujones y golpes. Llamamos la atención del Sr. Inspector de Ferrocarriles a fin de que se sirva poner coto a este mal.

Luis Barquero Montes de Oca  
Abogado y Notario

Oficina: frente a la Central de Teléfonos, 50 varas al Oeste de la Imprenta Nacional. Apartado, 413 - Teléfono 672

M. 7 San José, C. R.

## Cartas Europeas

**Inglaterra tendrá Poder Mandatario sobre Mesopotamia y Palestina.**

**Francia protegerá la Siria y los judíos tendrán hogar nacional en Palestina, según acuerdo de la Conferencia de San Remo.**

San Remo (Italia), 25 de abril.—El Consejo Supremo Interaliado se reunió esta mañana en la quinta Devauchan. Después de la sesión se publicó un comunicado oficial que dice que los Premiers Nitti y Lloyd George, el Embajador Johns, Scialoja, Berthelot y Curzon asistieron y discutieron la cuestión de los poderes mandatarios sobre Palestina, Siria y Mesopotamia. Se arregló todo lo relativo al nuevo Estado de Armenia, y finalmente se discutió la cuestión del restablecimiento de las relaciones comerciales con Rusia, en relación con las negociaciones iniciadas por la misión comercial rusa que se encuentra actualmente en Copenhague.

La Conferencia concedió el Poder Mandatario sobre Mesopotamia y Palestina a la Gran Bretaña, y el Mandato sobre Siria a Francia. Decidió pedir al Presidente Wilson que sirva de árbitro en la cuestión de las fronteras de Armenia.

Al poner el Poder Mandatario sobre Palestina en manos de la Gran Bretaña, el Consejo ha establecido dentro de los límites antiguos de la Tierra Santa un hogar nacional para los judíos. Los términos del Mandato estipulan que

se protegerán los derechos nacionales de los ciudadanos judíos de otros países: es decir de los judíos norteamericanos, británicos, franceses y de otras nacionalidades, lo mismo que los ciudadanos del Estado de Palestina. También se protegerán los derechos de los árabes, de los cuales hay 600,000 en Palestina contra 100,000 judíos. El Mandato es limitado, por lo que en general se conoce con el nombre de «Declaración de Balfour».

Francia ha sido la protectora de los cristianos en Siria desde la Edad Media, habiendo sido designada con ese propósito por la Santa Sede. Siria ha sido motivo de una controversia muy seria entre Francia y la Gran Bretaña desde que se firmó el armisticio, habiendo existido el desacuerdo principalmente sobre si Francia debía controlar todo el territorio comprendido dentro de los límites geográficos de Siria o ciertas partes solamente.

Las fronteras entre Siria y Mesopotamia serán determinadas más adelante por medio de negociaciones entre Francia y la Gran Bretaña. Parece que el Consejo decidió someter al arbitraje del Presidente Wilson la determinación de las fronteras de Armenia, porque existía un desacuerdo entre sus miembros sobre si debía o no incluirse a la región de Erzerum dentro del territorio del Estado de Armenia. La región de Erzerum es aquella por la cual están luchando tan ferozmente los nacionalistas turcos.

## Vendo

Un juego de muebles de Librería  
Un juego de muebles de Dormitorio y  
Un Piano (Cola) Marca Steinway

JAIME CARRANZA

## United Fruit Company

Servicio de Vapores



## AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «ULUA» y «TOLOA» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde (aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans, Kingston (Jamaica), Santa Marta y Puerto Colombia (Colombia).

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,  
Administrador.

A. 26—h. s. o.

## LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES de Zeledón Hnos.

Desde el 15 de Abril tenemos en baratillo Lenzos, Mantas, Driles y Zarzas.—En esta tienda encontrará usted vestidos de casimir a ₡ 60<sup>00</sup> (Saco y Pantalón).—Fíjese bien en «LA VIOLETA»

Visítenos y se convencerá, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

PERFUMES

## Rosamya

EN FRASQUITOS ECONOMICOS

DE VENTA EN TODOS  
LOS GRANDES  
ALMACENES  
AL POR MAYOR

## Dr. Constantino Herdocia

MÉDICO CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Nariz, Oídos y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 12 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Despacho: Contiguo al TEATRO VARIEDADES.

## Finca Productiva

Finca de 100 manzanas, con 5 de café primera cosecha, 9 de excelente caña de azúcar, 9 de magníficos potreros repastos; como 300 matas de cacao, trapiche de 3 mazas con galerón amplio de zinc y buena casa de habitación, todo el terreno plano y casi a orillas de la carretera que va a San José de Santiago de Puriscal. No se exige todo al contado. Entiéndase con Fco. Arlez. Ciudad de Santiago. Puriscal. A. 15. 15 v.

## La Granja

Almacén de Abarrotes de E. Saborio & Co

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central), 75 varas al oeste del Mercado, y ha recibido un variadísimo surtido de mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de plaza.

NO COMPRE USTED SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS

## Aceite de Maíz

Económico y Sano. Excelente para la mesa y la cocina. Tenemos gran surtido

R. Odio & Cía.

## La Geisha y La Fiera

GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

## Agricultores...

El mes de febrero el más apropiado para abonar los cafetales con el famoso **SALITRE DE CHILE** antes que se acabe la poca existencia pidanlo a las Agentes Exclusivos

**Delcore, Aronne & Co.**

Apartado 697 - Teléfono 72